



# EL BUEN AMIGO.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:  
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA  
AUTORIDAD ECLESIASTICA

## VOCES DE ALERTA

Católicos que me leéis. ¡Alerta! Alerta, porque el monstruo del paganismo renace. Y el aliento del paganismo quiere mancillar nuestro suelo. Quiere taimadamente enlodar nuestra conciencia, desfigurar nuestra fisonomía racial, partir nuestra cruz, sepultar nuestra Historia, quiere atarnos como esclavos al carro del materialismo.

Alerta, porque el paganismo más crudo y repugnante avanza. Y salpica con lodo la inocencia de los niños, la santidad del matrimonio, la honestidad pública, el profesionalismo honrado, los jirones gloriosos de nuestra bandera nacional. Las ideas y las costumbres avanzan, vuelan frenéticamente hacia el charco inmenso del paganismo. Nos olvidamos que somos hombres. Nos bestializamos. Superamos en vicio y en corrupción a las tribus más degeneradas. Y la Patria se va pudriendo bajo el manto de flores y de laureles que aparentemente la cubre. Y no penséis que exagero. Es mi amor a la Patria y mi amor a la Fe, quienes me arrancan esos gritos de alerta.

Apenas se encuentran hombres dignos de nombre tan real. Apenas hay mujeres que estimen en algo su pudor. Apenas hay jóvenes a los que no roa el cáncer de la lujuria. Apenas hay niños que no lleven en la ventana de sus ojos el cadáver de la inocencia. Y no se piensa en católico. Ni se vive con seriedad ni con dignidad. Se vende la justicia por un puñado de billetes. Se pisotea la conciencia por un trago de guaro. Se trafica con el sudor y con la necesidad del prójimo. En los prójimos no se mira a un hijo de Dios, sino a un mísero peón en el ajedrez de los negocios particulares. Los cuerpos huelen a molición y lujuria. No puede mirarse a los ojos de la juventud porque solo fuego de pasión malsana despiden. Las palabras chorrean libertinaje. Nadie quiere someterse al yugo de la obediencia. Hoy mandan los súbditos, sean hijos, sean trabajadores, sean lo que sean. Y se vive para comer, divertirse y enriquecerse. Fuera de eso, lo demás se tiene por ridículo. Es esto ser católicos? Es esto ser honrados? Es esto ser verdaderos hondureños? Esto es puro paganismo. Entresaco de una carta llegada a mis manos sacerdotales: "Todavía no se han divorciado. Pero él anda de turismo con la criada, que viste como reina. Y ella a sus 50 años organiza bailes. a los que asisten los que fueron sus novios y compañeros de juventud, y en los participa escandalosamente distraída. La hija de 17 años, se ha marchado con una compañía de teatro. Y al chiquillo de 12 años, le han internado en un colegio". ¿Qué os parece esta estampa o fotografía...?

Pasa a la página 4

## NOTICIAS CATOLICAS



### Contra las bodas que profanan el templo

Medellín, (NC). El cabildo metropolitano de la Catedral de Medellín reprobó energicamente el escándalo armado allí por los espectadores de la boda de una reina de belleza, Dóris Gil.

"Es una falta de formación católica de quienes, llevados de la curiosidad, se olvidaron de que el templo es casa de Dios, decían los canónigos al invitar a una procesión de desagravio

Además el Pbro. Fernando Gómez Mejía explicó en nombre de la Curia Arzobispal la majestad sagrada del templo como morada del Santísimo Sacramento y altar de la Santa Misa, la dignidad del matrimonio, y la moral pública.

"La dignidad del matrimonio como sacramento exige como parte de los contrayentes elevación de miras. Infortunadamente el concepto materialista que ha invadido aún los ambientes católicos, ha relegado a un plano secundario el aspecto sacramental del matrimonio

"El contrato matrimonial celebrado en el recinto sagrado del templo se ha convertido en una simple formalidad social de reducida importancia para muchos; y por el contrario el lujo en los vestidos, la ampulosa fiesta social, el despliegue

publicitario se ha convertido en lo esencial

"Una desastrosa emulación de lujo y despilfarro— advierte luego el sacerdote— puede originar una serie de pecados que dan al traste con la sociedad cristiana y constituyen un impacto violento contra la justicia y la caridad, soportes imprescindibles de la paz social"

### El trovador francés de la solana, bienvenido en Madrid

Madrid, (NC) El sacerdote cantor Aimé Duval pasó con su guitarra y su copla por España y dejó tan agitada estela que Ecclesia aclara las aguas en un editorial sobre el conocido jesuita francés

El Padre Duval recibió la medalla de oro del pabellón de la Santa Sede durante la Exposición Universal de Bruselas, por su singular apostolado

"Que un día circule por el mundo un sacerdote, guitarra al hombro y canción en los labios, para decir a sus hermanos palabras de Dios en un lenguaje que es universal y va directo al sentimiento y al corazón, podrá ser una novedad difícil de imitación", escribe el órgano de la Acción Católica Española. "Pero no cabe duda que si así se suscita siquiera en un puñado de almas un pensamiento elevado y una mirada a lo trascendente, el hombre, la guitarra y la canción llenan su papel instrumento en las manos invisibles de Quien mueve".

La revista agrega luego: "¿No es cierto que un apos-

Pasa a la página 4

## BOLIVAR ¿DONDE ESTA NUESTRA FELICIDAD?

LA CAMISA

VENCEDORA

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA  
MEJOR SURTIDO Y  
MEJORES PRECIOS

Damasio Kattán  
y Hermano

ALMACEN DE NOVEDADES

INSECTICIDA

EL MATAOR

INMEJORABLE CALIDAD  
PERFUMADO  
NO MANCHA

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS  
Y DURAN MAS

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal; Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Capital "Banco". Códigos: A.B.C.  
1ª y 5ª ediciones, Liebers  
Bentler's y Paterson,  
2ª y 4ª ediciones

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes  
Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula Hond. C.A

Chicles Adams



Exquisitamente deliciosos

Unos dirán que está en las riquezas. Cuantos hay pobres y harapientos que no saben dónde hallarán comida y son más felices que los reyes, si estos pueden ser felices. Otros dirán: Los placeres. Cuantos hay que disponen de todos los placeres y son siempre profundamente desgraciados. Otros dirán: Los honores. Y cuando están en el candelero, sólo hallan envidias, críticas, cargas, dificultades y disgustos. Poner el límite de la felicidad en la salud, es una quimera porque bien sabemos que es tan frágil que cualquier microbio puede alterar

Si meditamos en la parábola del Hijo Pródigo veremos la facilidad con que se cae de la ilusión al engaño, de la euforia de la alegría al abismo de la desgracia. Puedes preguntarte: ¿Estás satisfecho? ¿Con lo que eres, con lo que tienes, con lo que has logrado? No, me dirás. ¿Qué te falta? Ansías mujeres, hijos, viajes, fama, etc. Esto, piensas, es lo que calmará tu inquietud actual. Te engañas. Mira el pasado: cuando niño, soñabas en ser mayor. ¿Te sientes ahora feliz? Lo consideras ilusiones de niño. Exactamente esto es la verdad y el secreto de todo. Cuando tienes la ilusión no tienes la cosa y cuando ésta llega a tus manos, la ilusión se ha evaporado. Es necesario cambiar de rumbo y buscar la felicidad hacia otras ansias, hacia otros caminos.

San Agustín, el que en su vida había buscado la felicidad en los placeres, en la ciencia, en las mujeres, en los vicios, sólo la halló cuando desengañado se tiró en los brazos de Dios y siguió sus santas leyes. Luego todo convencido nos lo dirá en páginas inmortales: "Circuivi, di vueltas, nos dice, por las calles y plazas de esta gran ciudad del mundo, buscándote felicidad y no te encontré. La filosofía, las letras, las artes, la política... buscaron la felicidad fuera de Dios y no la encontraron porque la buscaron donde no está; el niño en sus juegos, la juventud en su desenfreno, la virilidad en sus afanes, la ancianidad en sus ansias por la vida, buscaron la felicidad y no la encontra-

ron porque no la buscaron en Dios. Unos claman: Comamos y bebamos que mañana moriremos. Buscan la felicidad en los bienes materiales de este mundo. Cristo les responde y en el sermón de la Montaña: "Bienaventurados los pobres de espíritu... los que lloran... Es decir, que la felicidad en este mundo es muy relativa y sólo se puede hallar en la práctica de todas las virtudes cristianas.

El filósofo cristiano Pascal pudo escribir esta hermosa sentencia: "Solamente el cristiano es feliz en este mundo". Solamente el hombre religioso ha sabido situarse en la vida y orientar su actividad. Como Salomón exclama: "Todo es vanidad de vanidades, menos amar y servir a Dios". Y con San Pablo: "Sobreabundando de gozo en toda tribulación, porque amo a Dios y le sirvo.

Rev. José Piquer GENE

## Con el mismo ímpetu

Comenzar cada día la tarea con el mismo ímpetu que el anterior, sin dejarse vencer por la fuerza terrible del tiempo, es la exigencia más elemental de la vida en todos los órdenes para vencer.

Los días y los años son capaces de gastar las energías más resistentes. Pero cuando eso sucede, se acabó la posibilidad de conseguir la meta que se había entrevisto en un amanecer de idealismo...

Comencemos el año 1959 con el mismo ímpetu que el anterior, como los alpinistas empiezan, una tras otra, todas las etapas de su excursión. La vida cristiana exige continuidad en el esfuerzo. Un esfuerzo aislado no sirve o sirve poco. Hay que sumar los esfuerzos de este año a los de los anteriores y a los de los siguientes para cumplir nuestros deberes, para trabajar por Dios, para merecer el Cielo.

## Padres e hijos - el problema matrimonial

"Mis hijos no me preocupan, —me dijo una madre gravemente enferma— hay que prepararles la entrada al mundo orando. De este modo salen buenos. Así lo hacemos mi marido y yo. Y siempre esperamos al que viene con grande alegría. Cuando hace ocho días el médico les dijo: Vuestra madre está mal; hay que rezar por ella, todos vinieron a mi cuartito se arrodillaron cerca de mi cama y llorando pedían a Dios les dejase la madre. El mayor, de 17 años, dirigía la oración. Dios los escuchó. Estoy mejor gracias a él".

Muy interesantes al respecto resultan las enseñanzas que Jesús dió en su viaje al país de los tres Reyes Magos según las visiones de Sor Catalina Emmerick "Dijo el Señor que la madre cría el fruto dentro de sí; y por la labor del alma y del cuerpo, puede destruir en él lo malo, y que todo cuanto hace ella, acarrea al hijo provecho o daño. Que el matrimonio no es placer sino lucha y mortificación, y parto doloroso es el incesante

pugnar contra el egoísmo, el pecado y la concupiscencia; y que tal pugnar y vencer hace vencedor también al niño.

A dos recientemente desposados dijo Jesús que se conservasen puros de la concupiscencia, y en el uso del matrimonio pensasen siempre en el fin de él; que, siguiendo el apetito, producirían frutos amargos de concupiscencia. Exhortólos a la oración y mortificación y a evitar la embriaguez. Pintó el matrimonio y su consumación, en el hombre caído, como actos que, en cónyuges piadosos han de ir acompañados del sentimiento de la penitencia y humillación".

—¡Ojalá todos la practicasen así...!

## Un Minuto de Filosofía

Yo no entiendo eso de Dios trino y uno.—Bobo! Y acaso entiendes tú cómo está hecha una hormiga, un rayo de luz, un grano de arena, una gota de rocío?...

CONSULTAS

## PIENSELO BIEN, SEÑORITA

Me escribe Aurora que está preocupada y con razón. No es para menos. Aurora tiene un problema que suele ser el problema de muchas... (Por eso al contestar a Aurora espero que otras "Aurora" entiendan sin haberme escrito). Problema que es verdaderamente angustioso y de difícil solución. Veamos lo que escribe:

"Muy respetado Padre: Soy una joven de 22 años y trabajo en una oficina. Estoy en amores con un muchacho de 24 años de edad, estudiante que acaba de recibirse

Tenemos un año y días que me habló para casarnos, cuando se recibiera. Lo mismo ha hablado a mamá. Pero tiene un carácter que hasta el momento no lo comprendo. Es muy fuerte, así que siempre andamos en continuos disgustos.

Esta es la pregunta que deseo me conteste: ¿Qué es lo que debo hacer? etc. etc.

La verdad que es harto difícil contestar a lo que Ud. pregunta.

Se trata de caracteres y de eso como de los gustos "no hay nada escrito". Puede haber caracteres distintos, y que se peleen, por ende, todos los días, y que sin embargo, en el fondo se entiendan perfectamente porque se complementan el uno al otro; y puede haber, al contrario, caracteres que sean incompatibles y mutuamente inaguantables.

Por lo pronto yo le recomiendo, señorita, que vaya Ud. en este negocio con pies de plomo; que observe; que se guíe en esto y piense con la cabeza y no con el corazón, que un traspies en esta materia es definitivo. Tenga en cuenta que es una verdad muy verdadera aquello del refrán español de que "duro con duro hacen ruido", y que si él tiene un carácter fuerte y no sabe ceder ni comprender, ni se deja comprender, y Ud. es de la misma cofradía, ahí va a haber harto ruido, y que en definitiva es preferible estar sola que mal acompañada. Por lo demás el noviazgo tie-

ne como primordial finalidad, no el coqueteo y el amorío, sino precisamente el ensayar la mutua comprensión y aquilatamiento de cualidades y defectos...

Si después de un año y días de noviazgo no se han podido comprender ni ve Ud. posibilidades, dados sus caracteres, de comprenderse y sobrellevarse francamente puede estar satisfecha de que el noviazgo le ha servido de mucho, le ha hecho ver la no conveniencia de matrimonio... a no ser que esté dispuesta a embarcarse... y tener que luchar contra viento y marea en el mar incierto de los casados.

Afmo y Atto

R.

## ANECOTARIO

Aunque suene a herejía, para los oídos acostumbrados a sólo oír enaltecer los genios y a suponerles todas las cualidades sin ningún defecto será bueno que recuerden que no siempre el genio supone ingenio. Los grandes hombres no siempre son los de mejor sentido común. Un ejemplo:

De Isaac Newton, el genio de las matemáticas, se cuenta la siguiente anécdota: Tenía el genio casi como única distracción, una gatita a la que acariciaba con una mano, mientras con la otra dibujaba, trazaba números o volvía las hojas de los libros. Para que su animal amiguita tuviera entrada y salida libres, sin esperar a que le abrieran la puerta, mandó abrir una gatera, un orificio en la parte baja de la puerta. Un día el sirviente de Newton que estaba con él todo el día le pudo anunciar que la gatita tenía cría: tres lindísimos gatitos. Isaac fue a verlos y aquí falló el genio: Pensando en el mañana ordenó al sirviente que mandara abrir al lado de la gatera para la madre otro agujero de tamaño menor para el paso de los gatitos. El fámulo se rió de buena gana; pero el problema de la multiplicidad de gateras quedó resuelto por la respuesta del criado: —Señor, digo, ¿por qué por dónde pasa la

## 6 DE ENERO: LOS REYES MAGOS

### ¿QUIENES ERAN?

Muchos son los cristianos que no saben a ciencia cierta quienes eran los tres Reyes Magos que adoraron a Jesús recién nacido. Y naturalmente la curiosidad les hace preguntar sobre esas personalidades.

Los santos Evangelios con su característica concisión poco nos dicen de sus personas y vida; les llama magos y aunque la cristiana piedad los ha presentado siempre, sobre todo en la imaginación de los niños —europeos sobre todo— vestidos de regia magnificencia, magos más bien es sinónimo de ciencia, sabios. Que fueran tres llamados Melchor, Gaspar y Baltasar, nada de eso nos dice la Sagrada Escritura. Eran miembros de una especie de casta sacerdotal cuya fundación se remonta en Persia a los tiempos de Zoroastro y eran estimados por su saber filosófico y sus estudios astronómicos. Sobre el país a que pertenecían, sólo se limita el Evangelio a decirnos que venían del oriente, queriendo probablemente señalar a Persia en donde llamaban magos a aquellos que profesaban la ciencia de Zoroastro y además los dones de incienso, oro y mirra con que obsequiaron al Niño Jesús eran productos especialmente originarios de Persia.

De la estrella que les anunció el nacimiento de Jesús y guió sus pasos, aunque algunos críticos se han afanado por encontrar una explicación natural, para nosotros, lo más sencillo y seguro es afirmar y admitir la milagrosa intervención de la omnipotencia divina en aquella señal luminosa que les guió hasta la casita que entonces habitaban en Belén la Sagrada Familia. No sabemos cómo conocieron que aquella estrella les anunciaba al Mesías Rey de los judíos y con tanta seguridad, que no mostraron la menor indecisión ante la conster-

madre no podrán pasar los hijos; un poco antes o un poco después?

¡El ingenio ganó al genio! Ahora, amigos, ¿les parecerá raro que haya genios, que carezcan del suficiente ingenio para ganarse el cielo?...

nación y desconcierto que causó su presencia en Jerusalén. Puede ser muy bien que su condición de sabios les hiciera recoger con interés las vagas noticias que de las profecías mesiánicas pu-

Pasa a la página 4



REY  
DE LOS CIGARRILLOS

Cortesía de  
**Antonio Kattán y Cia.**

TOME CAFE  
**LA MEDALLA**  
Y SABRA LO  
QUE ES CAFE

BRILLANTINA  
**SPORT**  
PERFUMADA LAVANDA  
SOLIDA Y LIQUIDA

**Alfredo R. Pineda**  
REPRESENTANTE DE  
CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR  
**LADY SONIA**

La más perfecta y corte  
exquisito. Búsquela en la  
Fábrica de

M J HANDAL

TOME  
**Tara y Coco-Tara**

## VIDA CRISTIANA

¡Infeliz Año Nuevo! Es lo que se puede decir—aunque no desear—a muchas personas.

Infeliz Año 1959 para el que se enriquece de espaldas a la Ley de Dios. ¡Qué lístol, dice la gente. Sólo que esa moneda no se cotiza allá arriba. Es falsa.

Infeliz Año Nuevo para el que piensa que las diversio-



### EVANGELIO

Llegado el día octavo, en que debía ser circuncidado el Niño, le fue puesto por nombre Jesús, nombre que le había dado el Ángel antes que fuese concebido.

nes son más entretendidas cuanto más lejanas de los mandamientos de Dios y de

### VOCES...

Y es que la familia católica y hondureña se hunde. Ya la familia no es un templo. Ya no es cátedra del bien. Ya no es arqueta de tradiciones, ni forja de caracteres, ni sacramento vivo. Son pocas las familias en que se reza, se teme a Dios y se inculca la virtud.

Los hogares modernos son pensiones, garitas de compras y ventas, arcas de caudales, nidos de pecados. Y en ellos no reina el orden, ni la autoridad, ni se respira el perfume del buen ejemplo. Y lo peor, lo pésimo es que nadie pone a ello remedio. Nadie de los que pueden ponerlo. Porque eso de que los sacerdotes prediquen duro, contra el mal, como indicó cierto individuo en Correo del Norte no hace muchos meses, se viene haciendo desde que Cristo fundó el sacerdocio. Pero pegar, encarcelar, multar, condenar a muerte, escarmentar... eso no es de la incumbencia sacerdotal o eclesiástica. ¡Eso faltaría para tener más enemigos aún! Es la autoridad familiar, municipal, civil y gubernamental, quien tiene obligación de dictar leyes y normas para ese fin. Porque al fin y al cabo qué es el individuo, qué es el hogar sino las pupilas de la Patria, el corazón de la Patria. Ay de honduras si se sigue corrompiendo y paganizando... Se burla de la moral. La sociedad bebe y carcajea de espaldas al cielo. Se avergüenza de parecer buena. La sociedad busca como el buitres piltrafas y putrefacción. La sociedad moderna sepulta no sólo el buen gusto, sino hasta los restos más elementales de la dignidad. Está perdiendo el estribo y galopa desenfrenada hacia el caos, hacia el paganismo de que salimos hace varios siglos. Es la gran paradoja de la historia, Más perfección en lo que nos rodea y más imperfección en lo que tenemos dentro.

Por todo esto, amigos míos, alerta, alerta contra esos hombres que se llaman camaradas, esbirros de un pueblo indigno de nuestro planeta, la Rusia comunista, hombres que nos están rodeando para zancadillarnos, para derribarnos, precisamente porque ven que el ambiente pagano, es campo ubérrimo a sus planes. Donde fracasa lo moral cristiana, donde el vicio abunda, donde la miseria y la pobreza han sido el fruto de la decadencia de los principios espirituales, surge el comunismo como el zacate, en un campo abonado.

Alerta! porque degeneramos. Alerta porque ruborizamos nuestra Historia, porque nos apartamos de Dios, porque Dios se enoja. Alerta porque nos precipitamos en el paganismo.



### SANTORAL DE LA SEMANA

#### ENERO

- Día 4, Domingo. El Dulce Nombre de Jesús Santas Benita y Angela, y santos Tito y Gregorio.  
Día 5, Lunes. Santas Emiliana y Apolinaria y santos Simeón estilita, Atanasio y Eduardo.  
Día 6, Martes. ADORACION DE LOS SANTOS REYES, Santos Gaspar, Melchor y Baltasar, santos Melanio y Andrés  
Día 7, Miércoles Santos Luciano, Félix, Julián, Raimundo y Jenaro  
Día 8, Jueves. Santos Severino, Apolinar, Teófilo, Lorenzo y Eladio  
Día 9, Viernes. Santos Pedro y Julián y santa Basilia.  
Día 10, Sábado. Santos Gonzalo, Nicanor, Agatón y Pedro Urseolo.  
Día 11, Domingo. Santos Higinio, Alejandro y Anastasio.

#### la Iglesia.

Infeliz Año 1959 para tantos otros cuya conciencia admite comparación con sustancias tan poco plásticas como el cemento armado.

#### NOTICIAS...

tólado de la música y de la canción, hoy que tantos ritmos pegadizos, sensuales y no siempre dignos se prodigan y tatean en todos los

#### QUIENES...

dieron llegar hasta ellos a través de comerciantes y mercaderes, completándolo con una especial ilustración o particular revelación, como en el caso de los pastores de Belén

ambientes, haría un gran bien?"

"No pongamos diques a la virtud penetradora del Evangelio", concluye.



### C. Trau & Cia

Una estufa de Gas Volátil Butane Propano Le da Estilo, Belleza y conveniencia a su cocina. Su funcionamiento es perfecto, rápido y de satisfactoria duración

### C. TRAU & CIA.

GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE

San Pedro Sula

Teléfono 11-14

ALAMBRE ESPIGADO DE PRIMERA, GRAPAS Y CLAVOS COMUNES DE TODOS TAMAÑOS Y CALIBRES, CUALQUIER CANTIDAD Y PARA ENTREGA INMEDIATA DONDE

### CICA-INCA S. de R. L.

Primera Avenida y Sexta Calle Norte

### TOME

## COCA COLA

BIEN FRIA



### SI TRABAJA MENTALMENTE

evite el agotamiento Renueve sus fuerzas mentales tomando el

### NERVO-FORZA

